

## CULTURA

Yesmani Vega Ávalos

Por Yojamna Sánchez Ponce de León

## Ni la insuficiencia renal le impide aportar



En la confección de nasobucos este creador encontró la forma de ayudar en la lucha contra la pandemia

Incontables son por estos días los ejemplos de altruismo, solidaridad, humanismo... Unos se reflejan en los medios de prensa tradicionales y en redes sociales; otros se transmiten de boca en boca e incluso —de terminar este tiempo de pérdidas irreparables y lágrimas— conoceremos de muchos más.

Entre esos rostros anónimos que llevan muy dentro el amor al prójimo y el desinterés está el artista de la plástica Ernesto Pérez, quien desde el grupo de creación *Bibijagua*, en

Nueva Gerona, no repara en su insuficiencia renal para dar lo mejor de sí en cada nueva jornada y contribuir hoy a la producción de nasobucos.

Ernesto es de poco hablar, por lo menos así se comportó con esta reportera cuando irrumpió en el taller de trabajo, pero algo sí dejó claro, él y los otros cinco trabajadores han encontrado en la elaboración de mascarillas —sobrepasan las mil— la manera de cooperar.

Por 17 años Cayo Largo del Sur lo tuvo como decorador. En las paredes de sus instalaciones dejó plasmado su talento, luego “el Fondo Cubano de Bienes Culturales nos dio la posibilidad de hacer este grupo de creación para confeccionar textiles y hace alrededor de un año es a lo que me dedico”.

No parece poder estarse quieto; va y viene de la mesa de corte a las máquinas, dice que le hace bien mantenerse activo, minimiza su enfermedad de forma inconsciente y solo se centra en trabajar y trabajar.

Este creador de 44 años se hemodializa más de una vez a la semana, pero busca alternativas.

“Hago los cortes de las telas en mi casa, así adelanto. Vengo, los busco, y como las hemodiálisis son en las tardes aprovecho el otro tiempo y doy mi apoyo”.

De lunes a sábado este artista permanece junto a sus compañeros aportando a la prevención del nuevo coronavirus desde la donación de nasobucos. Vendrán otros días en los que retornen los abrazos y lo vivido quede en el recuerdo, entonces Ernesto mirará atrás y sentirá la satisfacción del deber cumplido.



El *Bibijagua* en plena faena

## DEPORTE



## Agradece Torreblanca preocupación por su salud

Tomada de Internet

Por Diego Rodríguez Molina

Yurieski Torreblanca Queralta, campeón panamericano en los juegos de Lima, Perú 2019 y doble ganador en campeonatos del continente en Brasil y Canadá, 2017 y 2020, respectivamente, agradeció a quienes se preocuparon por su estado de salud ante falsas

informaciones difundidas en Facebook, aclaró que se encuentra bien y sugirió “no hacer caso a comentarios ajenos que no son fuentes confiables”.

En un mensaje difundido en esa red social en Internet, el luchador pinero del estilo libre que combate en la división de

los 86 kilogramos, aclaró que la prueba a él realizada como parte de las medidas preventivas para detectar la enfermedad de la COVID-19, tuvo resultado negativo, aunque debió estar aislado varios días según indica el protocolo establecido por las autoridades de Salud Pública para estos casos y evitar la posible transmisión de esa dolencia.

El también monarca de la cita centrocaribeña de Barranquilla, Colombia, en el 2018, escribió, además, en esas líneas: “Gracias a todos y seguimos adelante...”, expresó seguidamente palabras de aliento a sus coterráneos y su “apoyo incondicional”, al tiempo que manifestó su disposición a actuar siempre como fiel cubano y pinero.

Por otras vías y según confirman sus vecinos, Torreblanca ha llamado a cumplir con responsabilidad las medidas indicadas de protección y de aislamiento social, para cortar a tiempo toda forma de transmisión del nuevo coronavirus, que tantas muertes ha causado en otros países y frente al cual Cuba libra una dura batalla en su prevención y control con la activa participación de todo el pueblo.

## El orgullo de un pequeño atleta

Por Yojamna Sánchez Ponce de León

Es pequeño el cuadro y la foto en blanco y negro, bien envejecida por el paso de los años, pero igual es la imagen que atesora su abuela Luz María, *Muñeca*, quien a su vez la heredó de su padre. Ese, para el atleta Yoanqui Campo es el mejor retrato de Fidel Castro, a quien volvió a obsesionar el fruto de meses de entrenamiento, su medalla de plata en la Copa de Holguín.

El único representante pinero en su división enfrentó semanas atrás a sus homólogos de Matanzas, Holguín y Santiago de Cuba y aunque perdió el combate con el representante de esta última provincia, la plata obtenida, tercera presea en su incipiente carrera como gladiador, lleva por nombre el del Comandante en Jefe.

“La pelea más difícil fue con el santiaguero, él ya había logrado el oro. Con esta, son tres competencias en las que me presento. Ahora quedan otros eventos para los que me prepararé desde que vuelva a la escuela. Debo estar fuerte, protegerme y no comer mucho”, expresó Yoanqui.

Nueve alumnos de la Isla de la Juventud asistieron a la justa y cuatro medallas consiguieron cuatro de ellos, dos hembras e igual número de varones. “La preparación de este nuevo campeón comenzó desde septiembre. Antes pertenecía al combinado Irene Hernández y luego pasó a la Secundaria Básica en la Eide Fladio Álvarez Galán.

“Con vistas a futuras confrontaciones trabajaremos en los errores que cometió en Holguín para ver si alcanza el primer lugar. Los pineros no tenemos mucha participación en eventos, pero podemos decir que lo hicieron bien”, dijo Yendry Frómata, su profesor desde que Yoanqui se estrenó en el deporte.

*Muñeca* no faltó a ese hermoso gesto de colocar en el cuadro el galardón ganado por el luchador del Consejo Popular Juan Delio Chacón.

“Esta medalla es para Fidel”, expresó resuelto como las veces anteriores y con una sonrisa nerviosa: “Bueno, también para mi abuela y mi profesor, pero primero para Fidel, siempre para él”.

